

# NEUVAINE DE PRIÈRE PAR L'INTERCESSION DE LA SERVANTE DE DIEU ZITA

IMPÉRATRICE D'AUTRICHE ET REINE APOSTOLIQUE DE HONGRIE, ÉPOUSE ET MÈRE DE FAMILLE

### **PRÉFACE**

'est avec un immense plaisir que je préface ce petit livre de prières. Pourquoi ? D'une part, parce que l'Impératrice Zita vécut les dernières années de sa vie au sein de notre diocèse, où elle se dévoua entièrement à Dieu jusqu'au jour où elle décéda à Zizers, le 14 mars 1989, à l'âge de 97 ans, remettant sa vie aux mains de son créateur. D'autre part, et cela me paraît encore plus important, parce que cette femme a assumé son rôle de manière exemplaire, aussi bien en tant qu'épouse aux côtés du Bienheureux Empereur Charles, qu'en tant que mère auprès de ses huit enfants. Cette femme est un exemple à suivre pour tous les couples et parents chrétiens. A une époque où le couple et la famille ne sont plus des valeurs partagées par le plus grand nombre, il me paraît indispensable de se laisser inspirer par de pareils modèles et, justement, les prières récitées lors d'une neuvaine s'adressent à CELUI qui, dès l'origine, bénit l'union de l'homme et de la femme dans le mariage au sein

de Sa création. Puissent ceux qui feront cette neuvaine se laisser guider par l'exemple de la Servante de Dieu, elle qui n'a jamais perdu sa foi en Jésus-Christ, même dans les heures les plus sombres de sa vie. Puissions-nous, nous aussi, vénérer l'ordre créateur par la prière et faire connaître l'exemple de Zita dans notre société. En espérant que ce livret soit largement diffusé, je donne ma bénédiction épiscopale à tous ceux qui feront cette neuvaine.

Coire, le 29 août 2015, en la fête du Martyre de Saint-Jean-Baptiste + Mgr Vitus Huonder

Evêque de Coire (Suisse)

# UNE NEUVAINE ? POURQUOI ?

La neuvaine (du latin novem, neuf) consiste à réciter des prières déterminées neuf jours consécutifs, afin d'obtenir une faveur ou une grâce particulière de Dieu. La neuvaine est composée de deux éléments :

- un temps de prière identique chaque jour
  - et un autre évoluant au fil des jours.

Cette forme de prière tire son origine de la Neuvaine de Pentecôte, une prière de neuf jours destinée à accueillir le Saint-Esprit, à l'image des Apôtres, des disciples de Jésus et de Marie qui ont prié au Cénacle après l'Ascension de Jésus. La neuvaine se fonde en effet sur le récit des Actes des Apôtres (1, 12-14), selon lequel les premiers chrétiens se réunirent dans la prière après l'Ascension du Christ jusqu'à ce que le Saint-Esprit leur apparaisse, le jour de la Pentecôte.

Le fait d'accompagner une demande de procès en béatification par une prière continue destinée à obtenir une faveur par l'intercession de la Servante ou du Serviteur de Dieu est une procédure ecclésiastique éprouvée. C'est dans cette tradition que nous vous proposons d'aller à la rencontre du Dieu Trinité avec l'Impératrice Zita, afin d'implorer Son aide en vue d'obtenir une faveur particulière. Cette neuvaine aborde différents aspects de la vie de la Servante de Dieu. Nous aurons ainsi l'opportunité d'étudier le déroulement de sa vie en prières.

# PREMIER JOUR : UNE VIE GUIDÉE PAR LA PROMESSE D'UN DIEU ATTENTIF ET PRÉVENANT

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

« Je suis le Seigneur, le Dieu d'Abraham ton père, le Dieu d'Isaac. La terre sur laquelle tu es couché, je te la donne, à toi et à tes descendants. Tes descendants seront nombreux comme la poussière du sol, vous vous répandrez à l'orient et à l'occident, au nord et au midi ; en toi et en ta descendance seront bénies toutes les familles de la terre. Voici que je suis avec toi ; je te garderai partout où tu iras, et je te ramènerai sur cette terre ; car je ne t'abandonnerai pas avant d'avoir accompli ce que je t'ai dit. »

(Genèse 28, 13-15)

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

Zita de Bourbon-Parme est née le 9 mai 1892 à la Villa delle Pianore. Elle est la dix-septième enfant du duc Robert ler de Parme et la cinquième enfant de l'infante Maria Antónia, sa seconde épouse. Zita passa son enfance en Italie et à Schwarzau (Basse-Autriche) avec ses nombreux frères et sœurs ; son père eut 24 enfants en tout. L'extraordinaire fécondité de la famille ducale rappelle la promesse de Dieu faite à Jacob. Tous ceux qui sont prêts à servir Dieu dans son action créatrice, à travers l'union conjugale, peuvent avoir foi en sa promesse. Dieu veut la vie, la vie dans toute sa plénitude. La petite Zita eut la chance de vivre dans une famille profondément croyante et de grandir dans un environnement spirituel. Elle-même donna naissance à huit enfants et se consacra corps et âme à sa vie d'épouse et de mère.

Mais Dieu n'a pas seulement promis à Jacob qu'il aurait une grande descendance. Il lui a fait une autre promesse merveilleuse : « Je suis avec toi ; je te garderai partout où tu iras, et je te ramènerai sur cette terre ; car je ne t'abandonnerai pas avant d'avoir accompli ce que je t'ai dit. » (Gn 28, 15). Au cours de ses nombreuses années d'exil, la vie de l'Impératrice fut profondément marquée par la foi en cette

promesse biblique. Elle fut condamnée à l'exil après les troubles de la Première Guerre mondiale, en 1919. Mais elle était sûre d'une chose : Dieu était à ses côtés. Peu importe ce qui arriverait Dieu l'accompagnerait partout où elle irait. C'est dans cette conviction qu'elle puisa la force de vivre.

#### Prions:

Ô Seigneur miséricordieux, Tu es Dieu de la vie. Tu nous as promis que nous pourrions perpétuer le don de la vie. Bénis nos familles. Écoute la prière de ceux et celles qui souffrent de ne pas encore avoir pu donner la vie. Donne à celles et ceux, qui sont devenus parents, la certitude que Tu es toujours à leurs côtés, même lorsqu'ils sont en proie aux difficultés.

Suivons l'exemple de l'Impératrice Zita, qui, tout au long de sa vie, a toujours eu foi en Ta promesse. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

# DEUXIÈME JOUR : UNE VIE CONSACRÉE À LA LOUANGE DE DIEU

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

Chantez au Seigneur un chant nouveau, Chantez au Seigneur, terre entière, Chantez au Seigneur et bénissez son nom!

De jour en jour, proclamez son salut, Racontez à tous les peuples sa gloire, A toutes les nations ses merveilles!

Il est grand, le Seigneur, hautement loué, Redoutable au-dessus de tous les dieux : néant, tous les dieux des nations!

(Ps 95, 1-4)

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

Zita grandit dans une atmosphère propice aux louanges divines. Dès son plus jeune âge, elle comprit que la

musique, et notamment le chant grégorien, était un moyen privilégié de célébrer la louange de Dieu. La liturgie, et plus particulièrement la pieuse participation à la Messe, ponctuait sa vie au quotidien. Au cours des nombreux épisodes douloureux de sa vie, la louange et la prière lui procurèrent force et réconfort. La beauté du chant divin lui fut révélée par les Sœurs de la Visitation lorsqu'elle était étudiante à Zangberg (Haute-Bavière). Le séjour auprès de sa grand-mère Adélaïde, Reine du Portugal et prieure du couvent bénédictin St Cécile sur l'Îlle de Wight, fut encore plus chargée en émotions. C'est ici qu'elle connut « l'ultime révélation ». Le cours de musique sacrée lui permit de comprendre combien il était important d'honorer Dieu par l'intermédiaire des louanges musicales. L'école bénédictine lui enseigna comment chanter en l'honneur du Seigneur.

#### **Prions:**

Ô Seigneur miséricordieux, nous oublions souvent combien il est important de Te louer. Notre vie est dure et pénible. Nous sommes souvent distraits et ne savons pas comment Te louer. Puisse l'exemple de Zita nous inspirer! Célébrons avec elle Ton existence, car Toi seul fais des miracles. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

## TROISIÉME JOUR : UNE VIE DÉDIÉE À SON ÉPOUX

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

« À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux ne feront plus qu'un. Ce mystère est grand : je le dis en référence au Christ et à l'Eglise. Pour en revenir à vous, chacun doit aimer sa propre femme comme lui-même, et la femme doit avoir du respect pour son mari. » (Ep 5, 31-33)

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

La Princesse Zita accompagnait souvent sa tante à Franzensbad, en Bohème. Elle y rencontra plusieurs fois l'archiduc Charles, futur Roi et Empereur. Avec le temps, ces rencontres donnèrent naissance à de profonds sentiments. Un authentique mariage d'amour s'ensuivit, chose rare

dans les milieux aristocratiques. Zita fut une épouse douce et aimante, ainsi qu'une mère chrétienne attentive à l'éducation de ses huit enfants. Elle est restée aux côtés de son mari jusqu'à sa mort, le 1er avril 1922, en faisant preuve d'un dévouement total, « dans les bons comme les mauvais jours ». Pendant la guerre, elle n'a jamais cessé d'encourager son mari à tout mettre en œuvre pour promouvoir la paix. Ses efforts n'ont malheureusement pas abouti. Elle porta le lourd fardeau du bannissement avec courage. Elle était si proche de Charles, qu'elle voyait le monde avec ses yeux : « Je voyais tout avec d'autres yeux, avec ceux de l'archiduc Charles, si je puis dire ». Prononcées au début de leur mariage, ces paroles imprégnèrent toute sa vie de couple, jusqu'au décès de son époux, et même après.

#### Prions:

Ô Seigneur miséricordieux, Tu as institué l'union matrimoniale à l'image de l'alliance du Christ et de son Église. Aujourd'hui, de nombreuses personnes souffrent de ne pas avoir de conjoint. Nombreux sont ceux qui ne voient plus l'utilité de s'unir dans un lien qui dure toute la vie. Le mariage chrétien est menacé de toutes parts, car il n'est pas suffisamment protégé par les lois de l'État.

Seigneur, Donne aux hommes et aux femmes de notre temps le courage de s'engager dans le sacrement du mariage et de considérer cette alliance comme une manière de suivre le chemin du Christ. Apprends-nous à voir le monde avec les yeux de notre conjoint, comme Zita. Ainsi, le mariage sera à nouveau reconnu comme une vocation spirituelle. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

# QUATRIÈME JOUR : UNE VIE DÉDIÉE AUX ENFANTS

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

Des fils, voilà ce que donne le Seigneur, des enfants, la récompense qu'il accorde ; comme des flèches aux mains d'un guerrier, ainsi les fils de la jeunesse.

Heureux l'homme vaillant, Qui a garni son carquois de telles armes !, S'ils affrontent leurs ennemis sur la place, Ils ne seront pas humiliés.

(Ps 126, 3-5)

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

Zita donna huit enfants à son époux tant aimé. Cette extraordinaire fécondité fut reçue par le couple impérial comme un immense cadeau de Dieu. Bien entendu, leurs enfants furent éduqués dans la foi catholique. L'empereur consacra sa famille au Sacré-Cœur de Jésus. Les parents considéraient leur famille comme une Église domestique, au sein de laquelle régnait une atmosphère de foi profonde.

Après la chute de la monarchie, la famille fut donc condamnée à l'exil. Zita et son fils ainé Otto restèrent au chevet de Charles jusqu'à sa mort. C'est avec une grande émotion qu'Otto écrivit plus tard à ce sujet : « J'avais neuf ans lorsque mon père mourut. Dès mon plus jeune âge, j'avais un lien très profond avec lui, et justement, dans ces dernières semaines, à Madère, il m'avait beaucoup parlé. (...) Sa mort m'a montré que nous ne connaissons pas de véritable échec tant que nous avons la conscience tranquille. »

Zita a assumé seule le rôle des deux parents. Leur plus jeune fille, Elisabeth, naquit juste après le décès de son père, ce qui fut particulièrement douloureux. Zita a assumé son veuvage avec la plus grande bravoure et beaucoup de force.

#### **Prions:**

Ó Seigneur miséricordieux, la famille chrétienne est un immense cadeau et nous t'en remercions. Nous Te remercions également pour les enfants que tu nous as donnés. Les enfants ont une place toute particulière dans le cœur de Jésus, car ils sont innocents.

Tout comme Zita, aide-nous à veiller au bien-être de nos enfants et à assurer leur protection. Aide plus particulièrement les pères et les mères qui élèvent seuls leurs enfants à remplir leur mission. Puisse Zita être à leurs côtés, car elle connaît leur destin. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

## CINQUIÉME JOUR : UNE VIE AU SERVICE DE LA PAIX

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

Jésus-Christ a dit : Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé (Jn 14, 27).

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

Durant leur court règne, Charles et Zita ont pu mesurer à quel point la paix demeure fragile. La Première Guerre mondiale bouleversa la vie du couple impérial. Les efforts de l'Empereur Charles pour mettre un terme à la guerre restèrent malheureusement vains. Zita, toujours présente aux côtés de son époux, le soutint par ses conseils et la prière. Ses frères, les Princes Sixte et Xavier de Bourbon-

Parme, qui appartenaient tous deux au « camp ennemi », ont participé à une tentative de paix initiée par l'Empereur. Toute la famille a essayé de rétablir la paix.

#### Prions:

Ô Seigneur miséricordieux, Tu es la vraie source de paix. Nous sommes trop faibles pour maintenir la paix. Nous attisons toujours les conflits, même lors de nos rencontres quotidiennes. Seigneur, préserve le monde de la guerre et de la décadence. Éveille en chacun de nous le désir d'œuvrer corps et âme pour la paix.

Rends-nous soucieux de la paix, comme Zita. Donnenous la force de promouvoir sans relâche la paix dans nos familles, dans nos villes et dans nos pays. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

# SIXIÉME JOUR : UNE VIE CONSACRÉE AUX MALADES ET AUX DÉMUNIS

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

Jésus-Christ a dit:

« Car j'avais faim et vous m'avez donné à manger ; j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais un étranger et vous m'avez accueilli ; j'étais nu et vous m'avez habillé : j'étais malade et vous m'avez visité ; j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi ! (...) Et le Roi leur répondra : « Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. » (Mt 25, 35-36, 40)

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

Lorsqu'elle était impératrice, Zita avait déjà à cœur le destin des plus pauvres et des malades. Pendant la Première

Guerre mondiale, elle rendit visite à plusieurs hôpitaux militaires afin de soulager la souffrance des soldats blessés. Durant cette même période, la famille impériale mena une vie des plus modestes, afin de rester proche de son peuple. Durant son exil, Zita est toujours restée à l'écoute des ceux et celles qui lui ont demandé de l'aide.

#### **Prions:**

Ô Seigneur miséricordieux, Tu veux que nous Te reconnaissions dans les plus pauvres et les malades. Aujourd'hui, de nombreuses personnes ont perdu la foi et ne croient plus en Toi. Montre-Toi à elles et offre-leur la richesse de Ta grâce.

Seigneur, donne-nous la force de prendre soin des nécessiteux, comme l'Impératrice Zita. Rends-nous créatifs et aptes à aimer notre prochain. Accorde-nous la faculté de percevoir la détresse qui nous entoure et aide-nous à la soulager. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

# SEPTIÉME JOUR : UNE VIE PASSÉE À PORTER LA CROIX

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

Jésus-Christ a dit :

Alors Jésus dit à ses disciples: « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perd sa vie à cause de moi la gardera. » (Mt 16, 24-25)

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

Zita a traversé de nombreuses épreuves au cours de sa vie : le bannissement, la perte de son rang et de sa position, la mort précoce de son mari, l'exil ainsi que les brimades et les calomnies. Malgré toutes ces difficultés, Zita n'a jamais perdu espoir. Le chemin de croix de Jésus lui procura soutien et réconfort.

#### **Prions:**

Ô Seigneur miséricordieux, lorsque nous rencontrons des difficultés dans notre vie, nous sombrons souvent dans le désespoir et perdons confiance. Dans ces moments-là, accorde-nous la grâce de suivre par la pensée le chemin qui a conduit Ton Fils au Calvaire.

Aide-nous à contempler ceux et celles qui portent leur croix sans faillir. En cela, l'Impératrice Zita est un modèle à suivre. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page28).

# HUITIÉME JOUR : UNE VIE CONSACRÉE À L'ÉGLISE

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

Jésus-Christ a dit :

Et moi je te le déclare : « Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise ; et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle » (Mt 16, 18).

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

Tout au long de sa vie, Zita entretint des liens profonds avec l'Église. Les sacrements, la participation à la messe, lui donnèrent force et confiance. Elle aimait l'Église visible, et plus particulièrement le représentant du Christ sur terre. Durant sa longue existence, elle a été reçue en audience privée par deux Papes qui sont devenus saints Pie X et Jean-Paul II.

L'Église était la terre spirituelle de Zita. Cela lui permit de ne jamais demeurer sans patrie, même lors de son exil.

#### **Prions:**

Ó Seigneur miséricordieux, nous Te remercions aujourd'hui d'avoir établi notre Sainte Mère l'Église. Nous prions plus particulièrement pour le représentant de ton Fils sur terre et Te demandons de protéger notre Pape dans l'accomplissement de son service apostolique.

Puissions-nous aimer l'Église avec autant de force que Zita, que Tu as inspirée dans Ta grâce. Continuons à aimer l'Église, même lorsque le monde la regarde avec incompréhension. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

# NEUVIÉME JOUR : UNE VIE VÉCUE DANS L'ESPÉRANCE D'UNE VIE ÉTERNELLE

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

#### Écoutons la parole de Dieu :

« Et si nous sommes passés par la mort avec le Christ, nous croyons que nous vivrons aussi avec lui. Nous le savons en effet : ressuscité d'entre les morts, le Christ ne meurt plus ; la mort n'a plus de pouvoir sur lui. » (Rm 6, 8-9)

#### Regardons la vie de l'Impératrice Zita :

L'Impératrice Zita rendit son dernier soupir le 14 mars 1989 à Zizers, en Suisse. Elle put recevoir les consolations de l'Église avant sa mort. Toute sa vie, elle a vécu dans l'espoir d'une vie après la mort. L'heure du départ avait sonné ; celle des retrouvailles aussi. Zita est morte dans l'espoir de retrouver son époux tant aimé, l'Empereur Charles, dans la Gloire de Dieu.

#### **Prions:**

Ô Seigneur miséricordieux, nous savons que nous sommes mortels. Donne-nous l'espoir de vivre une vie éternelle à Tes côtés. Aide-nous à croire que Ton Fils nous a précédés afin de préparer notre place à Tes côtés.

Nous Te remercions de nous avoir offert autant de témoignages de personnes que cette espérance n'a jamais quittées. Puisse l'exemple du couple impérial nous inspirer et nous amener à quitter ce monde en invoquant Jésus, en parole ou en pensée. Amen.

Prière pour la béatification de l'Impératrice Zita (page 28).

# PRIÈRE POUR DEMANDER LA BÉATIFICATION DE LA SERVANTE DE DIEU ZITA, IMPÉRATRICE D'AUTRICHE ET REINE DE HONGRIE, ÉPOUSE ET MÈRE DE FAMILLE

Dieu, notre Père, Tu as racheté le monde par l'abaissement de Ton Fils, Notre Seigneur Jésus Christ. Lui qui était roi s'est fait serviteur et a donné Sa vie pour la multitude. C'est pourquoi Tu L'as exalté.

Daigne maintenant accorder à Ta Servante Zita, impératrice et reine, d'être élevée sur les autels de Ton Église. En elle, Tu nous donnes un exemple admirable de foi et d'espérance face aux épreuves, ainsi que d'une confiance inébranlable en Ta divine Providence.

Nous Te prions pour qu'avec son époux, le Bienheureux empereur Charles, Zita devienne, pour les couples, un modèle d'amour et de fidélité conjugale et, pour les familles un maître d'éducation chrétienne. Que pour tous, elle puisse être un exemple de service et d'amour du prochain, elle qui, en toutes circonstances, sut élargir son cœur à tous, spécialement aux plus pauvres.

Par son intercession, exauce notre prière (la formuler ici). Nous Te le demandons par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen.

Un Notre Père, trois Je vous salue Marie et un Gloire au Père.

Imprimatur: 9 juillet 2009,

† Mgr Yves Le Saux, évêque du Mans

#### **Postface**

Nous remercions tout particulièrement Markus Büning pour la rédaction de ce texte.

Pour les grâces reçues, veuilles prendre contact avec le **postulateur**:

Abbé Alexander Leonhardt

Paroisse Saint Louis

2 quai Charles Frey

67000 Strasbourg

alexleo@laposte.net

Rédaction: Markus Büning Traduction: Joseph Jouffre

Conception et mise en page : Valérie Lonchampt (06 73 14 73 51)

Editeur : Association pour la Béatification de l'Impératrice Zita

Noël 2016

Association pour la Béatification de l'Impératrice Zita
Abbaye Saint-Pierre,
1 place Dom Guéranger,
72300 Solesmes
association.zita@gmail.com
www.associationimperatricezita.com